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НАГРАДА РОДИНЫ ОБЯЗЫВАЕТ
Коллективу совхоза «Тотемекий» вручена Почетная грамо

та ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
за усш хи  во Всесоюзном социалистическом соревновании за 
} спешиае проведение зимовки скота, увеличение производства 
к закупок продуктов животноводства в зимний период 1982 — 
8 3  года.

• Собранно, рабочих, специали
сту л хозяйства., посвященное 
вручению совхозу Почетной 
грамоты, открыла первы й- се 
кретарь райкома КПСС Т. Н. 
ЧУХЙНА.

На собрании, тепло встречен
ный присутствующими, высту
пил начальник производствен
ного управления сельского хо
зяйства облисполкома В. А. 
А Р Д А Б Ь Е В .

Центральный Комитет 
КПСС, Соьет Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ призна
ли нашу область, —  говорит 
он. * — победителем во Всесо
юзном социалистическом сорев
новании за зьмиий период 1982 
— 83 года. Среди награждел- 
ньтх и  совхоз "ТотеМскнй».

Отрадно отметить, что вам.1 
коллектив досрочно рапортовал 
о выполнении плана трех лет 
пятилетки по производству п 
продаже государству молока И 
мяса. К V октября —  Дню 
Конституции ‘СССР — намеча
ется выполнить годовой план 
по продаже животноводческой 
продукции.

Трудно добиться таких по
казателей, если бы в совхозе 
была слабая кормовая база. И 
тут должное мы воздаем глаз
ному агроному хозяйства, за
служённому агроному РСФ СР 
А. .А .  Гладковой, коллективу 
механизированного звена Б. А. 
Бороздина, ’ заложившего в 
траншеи в расчете на челове
ка по 710 тонн зеленой массы 
на силос ь сенаж. Звено Л. И. 
Жданова запрессовало в кипы 
на каждого ‘:лена по 100 тони 

. грубых кормов. В бригаде Не- 
любино собрали с  гектара по 
260 центнеров клубней карто
феля. Комбайнер Л. А . Зайцев 
выдал из бункера своей «Ни
вы» 426 гоьн зерна. Более 350 
тонн каждый намолотили Б. А. 
Бороздин, В. А. Игнатьев. В. В. 
Трескин. Валовой сбор зерна 
составил 334Р тонн.

Позвольте мне вручить вам 
Почетную грамоту ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

Н а•трибуне директор совхоза 
«Тотемекий» Б. В. Ж ДАНОВ.

— Разрешите от имени всех 
тружеников совхоза, —  гово* 

.рит он, — ьыразить благодар
ность партии и правительству 
за высокую награду Родины и 
заверить <бьом и райком 
КПСС, облисполком и райис
полком, что мы будем работать 
еще лучше, добьемся новых у с 
пехов в развитии животновод
ства.

Совхоз успешно завершает 
сельскохозяйственный год. Про
дажа молока за минувшую зи- 
мойку увеличилась па 26 ,6  про
цента, мяса —- на 18,7 процен

та. Улучшилось качество сда
ваемой продукции. Средний вес 
одной головы скота, доставлен
ной на мясокомбинат, составил 
447 килограммов, в том числе 
молодняка — 415 килограм
мов, или на 48  процентов вы
ше, чем в прошлом году.

За летний период хороших 
результатов добился коллектив 

. фермы Задняя. С начала года 
надой на- корову составил у них 
2522 килограмма, или на 622 
килограмма больше уровня 
прошлого года, Нынче есть пол
ная возможность надоить в це
лом по совхозу по 3500 кило
граммов молока от коровы, про
дать его сверх плана 500 тони.

По производству мяса в аван
гарде социалистического сорев
нования идут телятницы В. Д. 
Черепанова, 1-1. Н. Сергачева. 
Мы уже продали государству 
122,5 тонны скота. До конца 
года эта цифра возрастет еще 
тонн на 40, или доведенное за
дание будет перевыполнено на 
25 тонн.

Механизаторы и ■ полеводы 
создали неплохую кормовую 
базу для животноводства. Каж
дый гектар посевов зерновых 
дал нам в среднем по 32  цент
нера с  гектара. Зеленой массы 
па силос и сенаж, учитывая вто
рой укос, получили по 254 цен
тнера с гектара. Все сено за
ложено в сараи с  активным 
вентилированием, 60 процентов 
— первого класса.

Получено 1500 тонн семян 
высоких репродукций. Обеспе
чен двухлетний запас семян 
клевера.

Наступает стойловый период 
содержания скота. Рационально 
используя имеющиеся корма, 
совершенствуя организацию 
труда, увеличим производство 
и продажу молока по сравне
нию с достигнутым уровнем за 
прошлую зимовку минимум на 
115 тонн. Для этого необходи
мо удой на корову увеличить 
на 150 килограммов, получив 
за 1984 год по 3700 килограм
мов молока.

За зимовку мы должны взять 
более высокие рубежи и по 
производству мяса. Реальная 
задача —  увеличить производ
ство привесов на 25 процентов, 
или на 22 тонны.

— С чувством гордости 
встретил наш коллектив, —  го
ворит доярка фермы Варницы 
Т. А . КОТОВА, —  известие о 
том, что совхоз вышел победи
телем во Всесоюзном социалис
тическом соревновании.

За зимовку 1982— 83 года 
мы надоили молока от коровы 
по 2500 килограммов, что на 
двести килограммов выше на
шего обязательства.

Коллектив у нас дружный,

ЗАКУПКИ КАРТОФЕЛЯ Маныловский 130 69
У НАСЕЛЕНИЯ Пятовский 337 60

НА 26 СЕНТЯБРЯ Устьпеченгский 50 52

Первая графа
МосеевокиЙ 55, 51

-  сельсоветы, Медведеве ки II 82 44
вторая —  план с заданием (в Середской Ю 35
тоннах), третья - закуплено Никольский 20 27
картофеля (в процентах, к за Матвеевский 83 27
данию) Верхи етол ш менский —ч» —
Пижнепеченгский 50 94 По району 1300 66
ПогореловскиЙ 103 83 «Сигнал» 40 138
ИожОальсилй • 83  81 «ПогореловскиЙ» 150 62
Заозерский Ю 80 «Родина» 70 18
Калининский 212 74 Имени Ленина 200 4 5 ,

большинство — опытные мас
тера машинного доения короз. 
Но есть у нас на ферме и три 
молодых доярки, работают они 
на подмене. Мы стремимся пе
редать им свои знания, мастер
ство. Работаем под девизом 
«Ни одного отстающего рядом*.

В августе мы пересмотрели 
обязательство на 1983 год, уве
личив его на 230 килограммов. 
Теперь наш рубеж —  надоить 
от коровы по 3800 килограм
мов молока. Условия для рабо
ты созданы нам хорошие. Жи
вотные своевременно переведе
ны па иолустойловое содержа
ние. В их рационе сено, кон
центраты, зеленая подкормка и 
корнеплоды.

Годовой план по производст
ву молока выполним к 3 октя
бря. Обязуемся за зимовку 
1983— 84 года надоить по 2575 
килограммов молока от коро
вы. Это Судет нашим ответом ' 
на награду Родины.

- Награждение совхоза По
четной грамотой обязывает наг, 
животноводов, трудиться еще 
лучше, производительнее, — го
ворила в своем выступлении до* 
ярка фермы Задняя Л. К. КУ- 
КАНОВА. —  За прошедшую 
зимовку надоили от коровы по 
2082 килограмма молока. Нын
че наше обязательство па 118 
килограммов выше. Думаю, что 
этот рубеж нам будет по пле
чу. Кормовая база в совхозе 
заложена хорошая, вот только 
бы будущим летом наладили 
специалисты водопой животных 
на пастбище Это резко бы 
подняло продуктивность дойно
го стада. -

—  Коллектив нашей фермы, 
—  говорит доярка из Нелюбн- 
на А. М. ДУЛЕПОВА, -  де
лом ответит на вручение сов
хозу Почетной грамоты. Боль
шое спасибо механизаторам, по
леводам, нашим пенсионерам, 
шефам за то, что они обеспе

чили скоту сытую зимовку. На
ша задача— чтобы каждый ки
лограмм корма дал несомую 
отдачу молоком и мясом.

- Года три— четыре назад, 
-  подчеркнула главный зоо
техник совхоза М. В. БУТАКО
ВА, — кормовой рацион коро
вы составлял где-то 4--4 ,5  
кормовой единицы. Животиыэ 
практически не получали сенч, 
а солому завозили из Тариог- 
ского района. Продуктивность 
дойного стада не превышаля 
двух тысяч килограммов. В про
шлом году за восемь месяцев 
зимоВкн мы получили по 2067 
килограммов молока от коровы. 
А коллектив фермы Варницы 
превысил этот показатель бо
лее чем на четыреста килограм
мов. Нынче ряд мастеров ма
шинного доения коров вплот
ную подойдут к четырехтысяч
ному рубежу.

Высокие I оказатели в живот
новодстве — это результат 
труда всех тружеников совхоза. 
Особое предпочтение надо от
дать нашим механизаторам. 
Благодаря им коровы получа
ют в сутки более одиннадцати 
кормовых единиц. Почти пол
ностью исключена из рациона 
солома. Ее сами теперь можем 
продавать.

Нелегко заслужить высокую 
награду, по еще труднее оправ
дать ее, не только удержаться 
на достигнутых рубежах, но и 
покорить ног ые. В 1984 году 
планируем получить от коровы 
не менее 3700 килограммов 
молока, возможности для этого 
есть.

Участники собрания приняли 
обращение животноводов совхо
за «Тотемекий» к мастерам ма
шинного доения коров и откор
ма скота колхозов и совхозов 
района.

В. ЦИПИЛЕВ.
НА СНИМКЕ: Почетная гра

мота в руках директора совхо
за Б. В. Жданова.

О Б Р А Щ Е Н И Е
ЖИВОТНОВОДОВ СОВХОЗА «ТОТЕМСКИИ» к МАСТЕРАМ 

МАШИННОГО ДОЕНИЯ КОРОВ И ОТКОРМА СКОТА 
КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ РАЙОНА

Дорогие товарищи!
Труженики совхоза «Тотемекий» с чувством 

огромной благодарности восприняли награжде
ние совхоза Почетной грамотой ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
за успешное проведение зимовки скота, увели
чение производства и закупок продуктов живот
новодства в зимний период 1982— 83 года.

Выражаем глубокую признательность и благо
дарность Коммунистической партии и Советско
му правительству за столь гысокую оценку на
шего труда.

Совхоз досрочно выполнил план трех лет пя
тилетки по продаже молока и мяса государству. 
Успешно складываются дела и в текущем году. 
В начале года мы брали обязательство надоить 
на корову по 3080 килограммов молока, но под
считав свои возможности и резервы, пересмот
рели ранее принятое обязательство и решили на
доить на корову по 3500 килограммов молока.

Годовой план по продаже молока в объеме 
1900 тонн будет выполнен к 7 октября — Дню 
Конституции СССР и сверх плана реализуем его 
государству 500 тони, мяса — 25 тонн.

Эти успехи стали возможными благодаря все
сторонней помощи государства в укреплении ма
териально-технической базы совхоза.

Мы призываем тружеников сельского хозяйст
ва района практическими делами ответить на 
призыв партии, продолжить Всесоюзное социа
листическое соревнование за увеличение произ
водства и закупок продуктов животноводства в 
зимний период 1983— 84 года.

В ответ на высокую награду Родины принима
ем социалистическое обязательство надоить на 
корову в зимний период но 2250 килограммов 
молока, что на 183 килограмма больше уровня

прошлого года. Мы обращаемся ко всем работ
никам животноводства, специалистам и руково
дителям колхозов и совхозов, других отраслей 
районного агропромышленного объединения — 
полнее использовать резервы производства, обес
печить дальнейшее повышение продуктивности 
скота, улучшение качества животноводческой 
продукции, снижение ее себестоимости и повы
шение рентабельности.

Предметом особого, внимания для нас в насто
ящее время должен быть организованный пере
ход на стойловое содержание. Необходимо обес
печить быстрейшее завершение всего комплекса 
работ по подготовке помещений для скота, при
ведение в готовность всего технологического 
оборудования и механизмов ферм. Умело орга
низовать кормление скота, добиться сбалансиро
вания рационов по 0СН0ВИЫ..1 элементам пита
тельных веществ, минеральным солям, вита
минам.

Сделаем все возможное, чтобы перевыполнить 
принятые обязательства по увеличению производ
ства и продажи животноводческой продукции на 
завершающем этапе текущего года. В предстоя
щую зимовку на основе повсеместного использо
вания резервов, развития и повышения действен
ности социалистического соревнования добьемся 
роста производства и продажи молока пе менее 
чем на десять, мяса — на 25 процентов.

Выражаем уверенность, что животноводы и 
других хозяйств района еще выше поднимут зна
мя социалистического соревнования за успешную 
реализацию Продовольственной программы 
СССР, заданий одиннадцатой пятилетки, реше
ний XXVI съезда партии, последующих Плену
мов ЦК КПСС.
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Из доклада председателя райисполкома В. Ф. ЗАХАРО ВА

ЛИЗИТСЯ к завершению 
третий год пятилетки, вто

рой год п^апшчеекого выполне
ния Продовольственной про
граммы страны. одобренной 
майе киль [хУЬ2 года) Пленумом 
Ц1 ч КПСС. — говорит доклад
чик.

Грудящиеся нашего района, 
как н все советские люди, вос
приняли Продовольственную 
программу с  оолыдшм вооду
шевлением ь  активно работают 
над претворением ее в жизнь.

чза два года н восемь меся
цев одиннадцатой пятилетки ка
питальные вложения в народ
ное хозяйство района составили 
2J.7 миллиона, в том числе на 
развитие сельского хозяйства 
направлено более 12 миллионов 
рублей. Немало сделано пэ 
улучшению социальных условий 
жизни. На жилищное строитель
ство израсходовано 5,3 млн. 
рублей, построено жилых домов 
■ -ощеи площадью 27746 квад
ратных меж ров, детских до
школьных у чреждений на 2Ь5 
мест, клуо г колхозе «Путь к 
коммунизму».

Постоянно растет жилищное 
строительство в Тотьме. i3 
<j ди ннадца гон пятилетке в го
роде построено 27 жилых до
мов на квартиры, в том 
числе 2yti благоустроенных, об
щей полезной п-ющадью около 
18 тысяч кьадратных метров. 
Кроме того, построен продо
вольственный магазин в районе 
раисельхоотсхники, павильон 
«Турист», здание сберкассы, 
общежитие IIiUK-15 на 50 мест. 
Город пол\ чнл природный газ. 
продолжас гея газификация жи
лых домов, переведена на при
родный газ котельная №  6. 
заканчиваете.! реконструкция 
котельной городской бани по 
переводу ге на газовое топливо.
Ж ИЛИЩНО - ГРАЖДАН-

I  CKQfc строительство в 
районе вед\ т строительно-мон
тажное управление треста «Во- 
логдаграж^анстрой >, межкол
хозная передвижная механизи
рованная .колонна объединения 
«Облмежколхозстрой», строи
тельный участок треста « Волог- 
далесстрои..  ПМК-1367 треста 
< Вологдасельетрой». Пл1К-3 
объединения <• Ухтатрансгаз», 
ПЛ1К-1 треста « Ярославнефте- 
газстрой», районное производст
венное упргьление жилищно- 
коммунального хозяйства, ряд 
предприятии и организаций — 
хозяйственным способом.

За последние годы большин
ство строительных организаций 
района несколько улучшили 
свою работу. Ритмично работа
ет. систематически выполняет 
планы стронтельно-монтаадаог 
управление треста «  Во лог да- 
г раж да не трои». Ведущее место 
в строительстве на селе зани- 
мает межколхоз1>ая передвижная 
механизированная колонна.

Увеличился объем строитель
но-монтажных работ, выполнен
ный хозяйственным способом 
строительства. За годы один
надцатой пятилетки в колхозах 
района освоен одни миллион 
634 тысячи рублей. В совхозах 
района— 1*» миллиона рублей, 
в том числе совхозом «Тотем- 
скнй» 658 тысяч рублей.

Однако достигнутые положи
тельные результаты не дают 
права заявлять, что строитель
ство у нас идет заданными тем
пами. нет серьезных ошибок и 
упущений в работе. Объектив
ная оценка работы строитель
ных организаций позволяет де
лать вывод, что из-за наличия 
целого ряда крупных недостат
ков в организации строительно
го производства мы не обеспе
чиваем заданных темпов разви
тия экономики района. Имею
щиеся людские и материально- 
технические ресурсы использу
ются далеко не полностью, в 
предусмотренные планом срока 
не вводятся в действие промыш
ленные и сельскохозяйственные 
мощности, объекты жилищного, 
социальною и культурно-быто
вого назначения. Состояние дел 
в строительстве не отвечает со 

временные: требованиям, финан
совые и материальные ресурсы 
замораживаются в незавершен
ном производстве, объем кото
рого не сокращается. Народно
му хозяйс1ву наносится боль
шой ущеро. В одиннадцатой пя
тилетке не выполняется план 
ввода в эксплуатацию жилья.

За 193 J — 1982 годы трудя
щиеся района недополучили бо
лее 1000 кьадратных метров 
жилья. За прошедший период 
не освоено 18 процентов выде
ленных капитальных вложений, 
план ввода в действие основных 
производственных фондов вы
полнен на 89 процентов. Не ос
ваиваются капитальные вложе
ния на объектах льнозавода. То- 
темского и Сухонского леспром
хозов, ДСУ-6, ПМК-15, район
ного объединения «Сельхозтех
ника», порта Тотьма.

Медленными темпами ведется 
строительство жилья в колхозах 
« Заветы Ильича», <• Большевик», 
имени Ленина, «Память Лени
на», совхозе «Север». Так. ч 
колхозе «Большевик» за 2JS го
да пятилетки построен всего 
один двухквартирный жилой 
дом. Под угрозой срыва план 
ввода объектов жилья 1983 го
да. Так. за 8,5 месяцев введен 
в колхозах района 281 квад
ратный метр жилой площади, 
при плане 3535, а в совхозах 
из 1486 нн одного квадратного 
метра. Все еще недостаточно в 
районе строится детских до
школьных учреждений, ввод их 
осу ществляетс я несвоевремен
но. На непроизводственное стро
ительство в текущем году из 
одного миллиона 532 тысяч 
рублей на сегодня освоено 802 
тысячи рублей. В совхозе «Се
вер» в прошлом году построен 
детсад на 25 мест, а пущен в 
эксплуатацию лишь в сентябре 
текущего юда. Также из-за не
доделок не пущен в эксплуата
цию деткомбинат на 50 мест в 
колхозе «Заветы Ильича». Име
ются трудности в городе с  уст
ройством це^ей в дошкольные 
детские учреждения

На 1 августа 1983 года сто 
детей не устроены в детские 
ясли. Назрела необходимость 
строительства нового деткомби- 
ната в городе. Видимо, строи
тельство его целесообразно вес
ти на долевых началах. Проект
но-сметная документация име
ется. Заказчиком может высту
пить райсельхозхимия. Имеют 
возможность вступить в долю 
порт Тотьма. СМУ треста «Во- 
логдаграж да! .строй ». межкол
хозная передвижная механизи
рованная колонна.

Десять лет ведет строитель
ство школы на 640 мест в по
селке Юбилейный ПМК-1 трес
та «Ярослааьефтегазстрой». На 
сегодня освоено 320 из 338 ты
сяч рублей. До настоящего вре
мени не закончены сантехниче
ские и электротехнические ра
боты. нет полов, не завершено 
строительстве теплосети, кана
лизации. водопровода. Принятые 
в этом году меры по ускоре
нию завершения ее стронтельст 
ва не обеспечили ввод школы 
к началу учебного года. Кото
рый год ведется строительство 
36-квартириого дома в поселке 
Юбилейный (строительство ве
дет СУ-1 объединения «Волог- 
датяжстрой*). а освоено менее 
половины сметной стоимости. 
Хотя недостаток жилья в по
селке испытывают многие рабо
чие. 154 семьи проживают в пе
редвижных вагончиках. Строи
тельство жилья, объектов соци
ального п культурно-бытового 
назначения в поселке ведется 
слабыми темпами. Низка орга
низация строительных работ, 
сказывается несвоевременная 
поставка материалов, отсутствие 
квалифицированных кадров 
строителей. Б поселке нет хо
рошего Дома культуры, клуба, 
магазин расположен в нетипо
вом здании, тесный. Не плани
руется в поселке строительство 
объектов для развития физ
культуры и спорта.

Значительно удлиняются сро

ки строительства объектов при 
возведении и> хозяйственным 
способом. В настоящее время 
многие двухквартирные дома в 
колхозах к совхозах район? 
имеют высокую строительную 
готовность, но не могут сда
ваться из-за отсутствия обоев, 
красок и других отделочных 
материалов.

Отделу капитального строи
тельства. руководителям хо
зяйств необходимо настойчивее, 
оперативнее решать вопросы за
вершения их строительства.

Для всех хозяйственных руко
водителей. всех строителей я 
заказчиков должно быть совер
шенно ясно, что так называемая 
незавершенна приносит значи
тельный ущерб народному хо
зяйству В межколхозной пере 
двиаоюй механизированной ко- 
лонве на 1 сентября 1988. года 
она составляет один миллион 
402 тысячи рублей. Практичес
ки это годовая программа стро
ительной организации. Из 14 
объектов 1982. года, перенесен
ных на 1Э8Ь год. девять явля
ются убыточными. Все это. без
условно. не может не отра
жаться на: темпах строительст
ва объектов жилищно-граждан
ского строительства.

Коллектив СМУ треста «Во- 
логдагражда встрой» успешно 
справляется с  выполнением пла
нов и принятых социалистичес
ких обязательств. Однако состо
яние подсобного производства 
гаражей л складов не отвечает 
современным требованиям, стро
ительство собственной базы ряд 
лет планируется, а не ведется. 
Низок коэффициент механиза
ции погрузочно-разгрузочных 
работ. Бршадиый подряд не 
полный, а по циклам работ. 
Бригады не комплексные, фак
тически работают они по ак
кордно-премиальной системе. 
Все еще не га должном уровне 
находится трудовая дисциплин i. 
В текущем году допущено 49 
прогулов. 47 человеко-дней со
ставили отпуска с разрешения 
администрации. 8  человек побы
вали в медвытрезвителе. Име
ются внутрисменные простои, 
опоздания па работу и прежде
временный \ ход с нее.

Серьезные недостатки наблю
даются н в работе межколхоз
ной строительной организации. 
Сроки строительства объектов* 
срываются. Качество с троитель- 
но-монтажиых работ на боль
шинстве объектов низкое, осо
бенно на восьмиквартирном до
ме в колхозе имени Ленина, 
детсаде в колхозе «Николь
ский». Пришлось переделывать 
фундаменты и стены в мастер
ских колхоза * Великодворье». 
Объекты часто сдаются с боль
шими недоделками и без благ> 
устройства территории. Сдан в 
эксплуатацию, например. 27- 
квартирный дом. а заселить его 
нельзя и до настоящего време
ни: не подана электроэнергия, 
нет газа, да и отделочные рабо
ты велись до последнего време
ни.

В работе ЫПМК наблюдается 
сезонность. Постоянными кадра
ми выполняются 20—25 про
центов объема строительно-мон
тажных работ, остальной объем 
работ выполняется приезжими 
рабочими. Столярные изделия 
изготовляются из сырого мате
риала и низкого качества. Про
рабы. мастера плохо изучают 
техническую документацию пе
ред началом работ, что ведет к 
большим переделкам и влияет 
на удорожание строительно-мон
тажных работ. МТТМК яз года а 
год не выполняет планы строи
тельства в колхозах района. За 
два года и восемь месяцев в 
колхозах план выполнен всего 
на 79 процентов при общем 
выполнении плана на 110 пр> 
центов.

В районе недостаточно вни
мания уделяется строительству 
объектов здравоохранения. Вее 
медицинские пункты расположе
ны в приспособленных помеще
ниях.

Медленно растет торговая

площадь в Тотемском райпо
требсоюзе. За два с половиной 
года пятилетки она увеличила*?» 
всего на 47 квадратных метроз, 
а на 1000 жителей района за 
два года она даже уменьшилась 
на восемь квадратных метров.

Райпотребсоюз (М. В. В и 
дова) не ириннмает достаточ
ных мер по расширению сетл 
торговых предприятий, строи
тельству иовых торговых точек. 
Многие магазины, столовые ра - 
мещены в приспособленных зда
ниях. Складские помещения не 
соответствуют нормам и нахо
дятся в аварийном состоянии, 
из-за чего происходит порча, то
варов. Одна*.о план строительно 
монтажных работ с качала пя
тилетки выполнен райпотребсо 
юзом всего на 70,5 процента. 
Не освоено более 280 тысяч 
рублей капитальных вложения.

С большим опозданием нача
то строительство торгового цен
тра в деревне Погорелово, ве
дется оно медленными темпами. 
Начато строительство клуба в 
колхозе « l -е Мая». Ведет его 
межколхозная передвижная ме
ханизированная колонна Пла
ном предусматривается в теку
щем году освоить 122.9 тысячи 
рублей, на сегодня освоено 33,8 
тысячи рублей. Строительство 
ведется медленно и с  низким 
качеством, с переделками.

Отделу народного образова
ния. управлению сельского хо
зяйства в самое ближайшее вре
мя необходимо решить вопрос
о начале строительства восьми
летней школы в колхозе « Ве
лико дворье*. Крайне необходи
ма средняя школа на 320 мест 
в поселке Кг мчу га. так как сей
час она расположена в пяти 
приспособленных зданиях.

“ КАЖДЫМ годом услож
нявшей .задачи, которые 

призваны решать строители. Мы 
строим до :а благоустроенные, 
с хорошей планировкой, соврэ- 
менные школы, Дома культуры, 
сложные производственные объ
екты. Все э ю  требует, чтобы 
каждый специалист конкретно 
и целеустремленно решал во
просы технического совершенст
вования производства, внедре
ния новой техники и передо во Л 
технологии.

Сегодня мы должны при
знать. что одной из причин ни *- 
кого качества работ на многих 
объектах является то. что часть 
инженерно-технических работ
ников недостаточно знает стро
ительные нормы и правила про
изводства работ, слабо изучает 
проекты, гриннжена требова
тельность у исполнителям за ка
чество строительства как со сто
роны руководства строек, так и 
со стороны заказчика. Отрица
тельно сказывается и большая 
текучесть кадров.

Долг хозяйственных руков> 
дителей управлений состоит в 
том. чтобы всемерно укреплять 
рабочую бригаду, главное и оп
ределяющее звено любого кол
лектива. создавать условия для 
ее высокопроизводительного 
труда. Следует особое внима
ние обратить на работу с бри
гадирами.

Неотложной задачей хозяйст
венных руководителей строек в 
борьбе за выполнение плана 
строительства является более 
полное использование парка 
строительной техники. У нас не 
хватает землеройной техники, 
кранов, автол аншн. а большин
ство их работает в одну смену, 
с большими внутрисменнымп 
простоями. Необходимо боль
шинство механизмов перевести 
на двухсменную работу, а на 
важнейших пусковых объектах
—  на непрерывную рабочую не
делю. улучшать работу ремонт
но-механических служб.

Одним из существенных мо
ментов в работе всех строитель
ных подразделений и управле
ний в целом является ритмич
ность в работе. Только одча 
строительная организация — 
строительно - монтажное управ
ление треста « Вологдаграждал- 
строй» — работает ритмично

Здесь летние объемы работ Н2 
много выше зимних, объекты 
сдаются в течение всего года 
В остальных организациях ос
новной оиьем работ выполняет
ся в летний период, и. как пра- 
ло. сдача объектов переносит
ся на трешй и четвертый квар
талы, на декабрь. Это относится 
к МПМК, СУ <■ Вологдалес- 
строй», ПМК-1 треста «Ярослав- 
нефтегазстрой*, ПМК-1367. Все 
это ведет ь штурмовщине в кон
це года, о н  нцательио сказыва
ется на качестве работ, ставит 
под угрозу гыполнение годово
го. плана.

П  ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЙ опыт
* * работы по руководству 

капитальным строительством на 
территории Совета накоплен 
Пято веки м сельским Советом. 
Исполком Литовского сельского 
Совета uocjOAhho контролирует 
ход строительства жилья и объ
ектов социального и культурно- 
бытового назначения, знает по 
ложение дел на каждом объек
те, постоянно на них бывает. 
контролируем качество строи
тельно - монтажных работ. Hi 
особо важных для сельского Со 
вета объипах создаются депу
татские посты. В настоящее 
время депутатский пост имеет
ся на пусковом деткомбниате в 
поселке Глубокое, депутаты ре
гулярно оыьают на объекте. Во 
просы строительства объектов 
жилнщно гражданского строи
тельства постоянно расс натра 
ваются на сессиях исполкомов 
сельского Совета. Этот опыт не
обходимо перенять и другим 
сельисполкомам.

П  ЕРЕД строителями района
1 * поставлены большие и от

ветственнее задачи. Решитель
но устранил, недостатки, пол
нее использовать резервы и во> 
можностн для ликвидации от
ставания в  сооружении жилых 
домов и объектов культурно- 
бытового г.с значения, допу щеч
ного за прошедшую пятилетку. 
Только в когхогах и совхозах 
района за пятилетку мы долж
ны сдать l гксплуат&шоо 33.8 
тысячи квадратных г.етров жи
лья. в том числе 10 тысяч ква
дратных метров в 198-1 году и 
12 тысяч в 1985 году. В связи 
с тем. что мощности подрядные 
организаций не позволяют 
справляться с установленным 
заданием, необходимо больше 
строить жилья хозяйственным 
способом. До конца пятилетки 
колхозы и совхозы должны 
ввести в эксплуатацию 8199 
квадратных метров жилья.

В уско;>еьии строительства 
жилья на селе должны оказать 
помощь промышленные пред
приятия: ТогемскиЛ и Сухон
ский леспромхозы, сплавуча^- 
ток. механизированный и меж- 
хозяйственный лесхозы. Пост
роить в колхозах и совхозах жи
лых домов площадью 2440 
квадратных метров. К сожале
нию. данные коллективы в те
кущем году не приступили и 
выполнению задания по оказа
нию шефской помощи в стро
ительстве жилья.

Вопросы развития села, улу *■ 
шения социальных условий тру
дящихся не должны сходить г 
повестки дня работы Советоз 
Сельским, городскому Сове
там. постоянным комиссиям, 
каждому деп} та ту необходимо 
четко определить свое место а 
этом всенародном деле. Каждо
му Совету надо ежедневно 
предметно заниматься вопроса
ми строительства, видеть его 
узкие места. осуществлять 
строгий контроль за выполне
нием планов ввода жилья п 
объектов культурно - бытового 
назначения поднять на благо
устройство села всех его жите
лей. Словом, сделать все воз
можное для претворения з 
жизнь планоь партия по соци
альному переустройству села.

Исполком районного Совета 
выражает уверенность, что де
путаты. местные Советы, все 
трудящиеся района приложат 
все силы для выполнении- пла
нок одиннадцатой пятилетии.
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С О Ц И А Л Ь Н О Г О  И К У Л Ь Т У Р Н О - Б Ы Т О В О Г О  Н А З Н А Ч Е  Н И Я
В ы с т у п л е н и я  п оП  ЕРВОМ У слово, предостав- 

"  лено председателю испол- 
>^кома городского Совета народ

ных. депутатов. Н. Я. К АШ У - 
ТИНУ.

—  Жилои фонд города, 
говорит он, —  ежегодно уве
личивается. Только за .годы 

» одиннадцатой пятилетки пост
роено. и сдано, в эксплуатацию 
350 квартир, в том числе 28ii 
благоустроенных.

Более двадцати предприятий 
ц . организаций ведут строитель
ство жилья в городе. Д оброт
ные дома с  гроят колхозная пе
редвижная механизированная 
колонна, П М К-1367 треста «В о- 
логдасельст рей », райсельхозхи- 
мия, порт Тоть.ма. райсельхоз- 
техняка, ПМН-15 объединения 
« Во логда мс ш орация». Однако 
предприятия, заинтересованные 

строительстве жилья, реша
ют чаще лишь свою  узковедом
ственную задачу, забывая, чго 
нужны еще- и инженерные со о 
ружения: водопровод, канализа
ция, газоьые и тепловые сети 
и т. д.

Строительство домов в горо
де веде гсл в сложившейся жн- 
л<эй постройке. Д опускаете! 
при этом неоправданный снос 
добротных домов, что. приводит 
к сокращению прироста жилья. 
В . то же время многие семьи 
проживают в аварийных, дома*;. 

i Сейчас мы старим перед собо i 
задачу— при отводе земельных 
участков.под строительство мак
симально сохранять жило*» 
фонд*: пригодный для дальней
шей эксплуатаций

Многие* предприятия город;!; 
не в силах вести строительст
во м ногоквартирных жилых до
мов- в кирпичном исполнении. но 
они и не строят домов из дере
ва хозяйственным способом. 
Наверное нет необходимости 
вести строительство четыре :- 
квартирных домов в  кирпичном 
исполнении на. месте ещ е  до
статочно хороших для жильч 
долгов. Гак. райселъхозхнмия 
имеет документацию на 42- 
квартирный дом. но в то же вре
мя просит отвести земельный 
участок га четырехквартирный 
дом. в- нарушение генплана- за
стройки.

Первог геныЧ1Ыми являются и 
вопросы качества- строительства. 
Сдаваемые в эксплуатацию до
ма еще не г сегДа’ удовлетворя
ют жителей города. Нередка 
от. mix поступают жалобы на 
незавершенное благоустройство, 
плохую внутреннюю отделку, 
на приемку домов с недоделкп- 
мн. Так. строительно-монтаж- 

! нос управление треста «Вопог- 
дагражданс i рой» до сих пор не 

I может, сделать тротуары и за
бор по улице Луначарского, 
МПМК не могут доделать траи- 

! сформаторную подстанцию, я 
руководители ПМ К-1367 треста 
« Вологласельстрой» и на. протя
жении' двух- месяцев не могуг 

I поставить трех счетчиков и Hefl
in клгочить дом к электроэнергии. 

Несколько слов о содержа
нии жилого фонда. При строи
тельстве беспокоимся, но вот 
после его окончания той забо
ты уже нет. Это. прежде всего, 
можно отнести к руководителям 
ДСУ-6. райпотребсоюза, Тотем- 
ского леспромхоза!

За последние годы в городе 
много сделано по строительству 
объектов социального и куль
турно-бытового назначения 
Вместе с  тем мы испытываем 

[б о л ь ш и е  трудности при строи- 
► тельстве типовых дошкольных 

детских учреждений. Нынче не 
смогли начать строительство 
ведомственного ясли-сада ПМК- 
15 объединения «В о логда ме
лиорация». Нет уверенности, 
что начнем строительство о 

| 1904 году вели сада на дол 
вых началах.

Избиратель высказывают 
предложения депутатам о стро
ительство новой 'столовой в рай 
оно райсгльхозтехники. Имеет- 

кся  документация столовой нл 
75 посадочных мест, но депо 
.-агтопогилось из-за нежелании 
руководства райсельхозтехпнкн 
начать ее строительство.

Главная задача строителей -  
д высоким качеством сдать ч

эксплуатацию все плановые 
объекты года, добиваться, что
бы на стройках были созданы 
все условия для производитель
ного труда.
JU ЕЖ КОЛ ХО ЗН АЯ пере-
т  двилшая механизировал- 

ная колонна ведет на селе стро
ительство жилья; животноводче
ских помещений, объектов соц
культбыта. .

—  План строительно -  мо.т- 
тажных работ на текущий год 
доведеи нам в объеме один мил
лион 4 0 0  тысяч рублей, —  го
ворила депутат райсовета, кла
довщик МПМК В. В. КУКСО- 
В А . —  За минувшие восемь 
месяцев с  доведенными задани
ями наш. коллектив справился. 
По итогам полугодия, за ус
пешное-выполнение плана сель
ского строительства, вручено 
переходящее Краснее знамя о б 
кома КПСС, облисполкома, обл- 
совпрофа и обкома ВЛКСМ.

Сданы в. эксплуатацию телят
ник в колхозе «Больш евик», 27- 
квартирный жилой дом. пост
роена силосная траншея, отре
монтирован пионерский лагерь 
« Колосок-».

Большие и ответственные за
дачи стоят перед нами на фи
нише третьего года одиннадца
той пятилетки. Готовятся к сда
че двухквартирные жилые дома 
в колхозах «Больш евик», <• Ве
лико дворье», «П уть к комму
низму», детский сад на 90 мест 
в колхозе «Н икольский», вось
миквартирный дом в колхозе 
имени Ленина, два двухквар
тирных дома и коровник на 
200  голов в колхозе «М оеее- 
во». телятник в «Заветах Иль
ича». два четырехквартирных 
дома, в соахозе «Тотемекий». 
Направим усилия наших рабо
чих и коллективов, субподряд
ных организаций. на досрочное 
выполнение пусковой* програм
мы*.

На встрече с рабочими Мос
ковского станкостроительного 
завода Ю. Б. Андропов сказал. 
«То, что  мы производим, обхо
дится нам нередко слишком до 
рого. E cib  значительные пере
расходы материальных, финан
совы х средств, чрезмерны тру
довые затраты». Эти слова *т 
полной мере можно отнести и 
к нам, строителям. Поскольку 
на одном и том же объекте ра
ботает у нас три организации, 
то получается вот какая непри
ятная картина. Мы заштукату
рили и уж е подготовили объект 
для покраски и поклейки, при
шли электрики, надолбили дыр. 
Их сменили сантехники и мон
тажники, оставив нам целое 
«М амаево побоищ е». Снова за
делки -переделки, а отсюда д о
полнительные затраты и строи
тельных материалов, и денеж
ных средств.

О  СОВХОЗЕ «Погорелов- 
ский» ежегодно повыша

ется объем строительно-монтаж
ных работ.

—  В 1G81 году, например,
—  подчеркнул в своем выступ
лении прораб совхоза С. В. БЕ- 
л я к в е к и и ,  —  освоено 109,4 
тысячи рублей. Введено в экс
плуатацию 288 квадратных мет
ров жилой площади, построено 
два километра водопровода. В 
прошлом году освоено уже 
217,7 тысячи рублей. Нынче 
предстоит ы ести  в эксплуата
цию восьмиквартирный жилой 
дом. два одноквартирных дома 
сдать и начать строительство 
трех таких ж е домов, постро
ить два километра водопрово
да, продолжить строительство 
второго восьмиквартирного до
ма, инженерных сетей на цен
тральной > еадьбе. начать стро
ительство котельной.

На объектах, строящихся хо
зяйственным способом, веду г 
работу только наемные брига
ды. Наши рабочие занимаются 
капитальным ремонтом живот
новодческих помещений, заго
товкой деловой древесины. 3  
общем, дел и забот им хватает.

Все жилье строим, как пра
вило. с  подсобными надворны- 
мн постройками. Делаем это

для того, чтобы люди держали 
скот, имели свое молоко, мясо, 
а излишки реализовали госу
дарству. В качестве примера 
могу сказать, что если год на
зад жители центральной усадь
бы, в основном специалисты хо
зяйства. были потребителями, 
брали молоко с  фермы совхо
за, то теперь все обзавелись 
скотом. Они не только обеспе
чивают молоком себя, но и еже
дневно сдают его не менее ста 
килограммов.

Строители СМУ треста «Во- 
логдаграждаьстрой» возводят 
нам центральную усадьбу. Сей
час здесь строится два восьми
квартирных дома, котельная и 
инженерно!е сети. Разработана 
документация на детский сад на 
140 мест, заказана документа
ция на фельдшерско-акушер
ский пункт, школу и еще два 
восьмиквартирных жилых дома.

На строительстве жилья и 
других объектов имеют место 
недостатки. Так. СМУ треста 
«Вологдагражданстрой» в тече
ние двух лет не может ввести 
в эксплуатацию водопровод на 
центральном усадьбе. При стро
ительстве некачественно дела
лись стыки труб. В итоге— мно
го прорывов. На восьмиквар
тирных домах некачественно 
ведется кладка перегородок, нет 
связки с  капитальными стена
ми.

На строительстве торсового 
центра, которое ведет ПМК 
« Облпотребсоюза » . нет должно
го оживления, несмотря на то, 
что дальнейший ход строитель
ства не. сдерживает ни отсутст
вие материала, ни что-либо дру
гое.

1 /  АЧЕСТВО и эффектна- 
ность торговли, культура 

обслуживания населения нахо
дятся в прямой зависимости от 
развития мыериально - техни
ческой базы отрасли. Государ
ство ежегодно выделяет огром
ные средства на строительство 
магазинов, столовых, других 
предприятии торговли потреби
тельской кооперации.

—  За два года и восемь ме
сяцев текущей пятилетки, — 
подчеркнула в своем выступле
нии председатель райпотребсо
юза М. В. Власова, — объем 
капитальных вложений соста
вил 622 ,6  тысячи рублей. По
строены хозяйственным спосо
бом и сданы в эксплуатацию 
магазин в районе райсельхоз- 
техники, павильон «Т урист», 
мучной, заготовительный и ко
рьевой склады, три магазина в 
Устьтолшменском сельпо. Тор
говая площадь вновь введен
ных объектоь увеличилась на 
360 квадратных метров. При
рост товарооборота за счет уве
личения торговой площади со 
ставил 8 ,2  процента. Во всех 
магазинах установлено новое 
торговое оборудование.

Подрядным способом ведем 
строительство межрайбазы 
(подрядчик СМУ треста «Волог- 
даграждаистрой). Сметная стои
мость объекта свыше 2 .3  мн i- 
лиона рублей. В текущем году 
выполнено строительно-монтаж
ных работ на 205 тысяч руб
лей, при годовом плане 200 ты
сяч рублей.

Райпотребсоюзом сделан 
первый шаг по строительству 
жилья. В 1982 году построено 
и сдано в эксплуатацию благо
устроенное общежитие в Усть
толшменском сельпо. В нем 
живут молодые специалисты. 
Они едут сюда с  желанием. !) 
городе в стадии строительства 
четырехквартирный жилой дом. 
Но из-за отсутствия столярки и 
стройматериалов пуск его в экс
плуатацию задерживается.

Передвижная механизирован
ная коло!Ч1а облпотребсоюза 
приступила к строительству 
торгового центра в Погорелове. 
Сметная стоимость объекта 
222,6 тысячи рублей. Здесь 
будут магазин и столовая на 
5*0 мест. Строительных работ 
выполнено на сегодня на 21.5 
тысячи рублей при годовом 
плане 30 тысяч рублей.

д о к л а д у
На центральной усадьбе кол

хоза имени Ленина силами хо
зяйства идет строительство ти
пового м алы ш а в деревянном 
исполнения.

Наряду с  новым строительст
вом будем улучшать состояние 
действующих магазинов, столо
вых и других предприятий тор
говли и общественного питания: 
осущ ествлять их реконструк
цию, ремонт, техническое осна
щение, создавать в помещени
ях необходимые санитарные ус
ловия. Ассигнования для этих 
целей нам выделяются.

За 1981- 1983 годы комп
лексная реконструкция была 
произведена на 14 объектах. 
Это магазины по продаже това
ров повседневного спроса в де
ревне Пономареве, Варницы. 
Успенье, село Красное, посел
ке Глубокое и других населен
ных пунктах.

В процессе реконструкции не 
только расширяются торговые 
площади, но и проводится мо
дернизация интерьеров торго
вых залов, улучшаются условия 
труда и отдыха обслуживающе
го персонала, больше удобств 
предоставляется покупателям.

Многое еще предстоит сде
лать кооперации по развитию 
материально-технической базы 
как на селе, так и в городе. 
Мы обращаемся к руководите
лям хозяйств с  просьбой ока
зать помощь в строительстве 
торговых объектов.

С УХОНСКИЙ леспромхоз 
веде г жилищное и произ

водственное строительство. 
Ежегодно вводится в эксплуа
тацию 8 — 12 квартир.

- В текущем году будет 
введен в эксплуатацию детский 
сад-ясли на 90 мест. —  говорит 
депутат райсовета, электрик 
Тотемского лесопункта А . В. 
ЗАВЬЯЛ О В —  На 1983 год 
леспромхозу выделено 444 ты
сячи рублей капитальных вло
жений. Освоено пока 188 тысяч 
рублей. До конца года необхо
димо сдать ь эксплуатацию два 
восьмиквар ’1 ирных дома, гара-к 
с  инженерными сетями и ме
бельную фабрику.

Мы могли бы строить лучше 
и быстрее, но ход строительст
ва постоянно сдерживает ост
рая нехватка кирпича, цемента, 
труб, других строительных ма
териалов. Особо мне хочется 
остановиться на строительстве 
мебельной фабрики и котель
ной. На фабрике я проводил 
монтаж электросети. Приходи
лось изыски lb ть нужные мате
риалы, так как в централизо
ванном порядке их выделялось 
очень мало. Сейчас ведем мон
таж электрооборудования на 
котельной. Работы в основном 
сделаны, за исключением про
кладки кабелей на автоматику 
Вызывает беспокойство, что 
энергетики треста « Во логда- 
гражданетрой» уж е почти ме
сяц не появляются на этой 
важной для леспромхоза и рай
она стройке. Отсутствие развод
ки силовой сети сдерживает 
дальнейшую работу.

В деревнях Выдрино, Задняя 
и поселке Глубокое проживает 
много молодежи. А  где им 
можно отдохнуть, • провести 
свой досуг? На неоднократные 
просьбы о строительстве клуба 
мы не получили пока положи
тельного ответа. Негде даже 
встретиться нам. депутатам, со 
своими избиргтелями.

П  ЕРЕДВИЖ НАЯ механнзи- 
11 роваНная колонна №  1367 

треста « Вологдасельстрон» 
сравнительно молодая органн- 
зацня.

—  Работаем с  июня 1979 
года. —  говорит начальник про
изводственного отдела В. Г. 
ПЕТУХОВ. — Выполнен объем 
строительно - монтажных ра
бот на 2.3 миллиона рублей, 
из плана 2,8. Хуже мы срабо
тали в начале своего становле
ния. Не хватало рабочей силы, 
не обеспечены мы были в пот
ной потребности строительными 
материалами. Сейчас построе
на своя производственная база,

хорошие ремонтно - —механиче
ские мастерские, два 27-квар
тирных дома, двухквартирный 
жилой дом, общежитие на 150 
мест.

Однако до сих пор мы испы
тываем нужду в рабочих стро
ительных специальностей. Мно
го внимания уделяем повыше
нию кулы уры  производства, 
работе с  людьми. Но из-за не
хватки строительных материа
лов эта работа порой сводится 
к нулю, .За восемь .минувших 
месяцев 1983 года допущено 
нашими рабочими 121 челове
ко-день про) улов.

В ПМ К-1367 проводится ра
бота по улучшению качества 
строительства." В 1984 году 
планируем довести объем  строи
тельно - монтажных работ по 
генподряду до 2 ,4  миллиона 
рублей.

Основной объект, который 
мы строим.— льнозавод. Свое
временно и с  высоким качест
вом завершить его строитель
ство —  главная задача нашего 
коллектива.

D  СОВХОЗЕ «Тотемекий» 
и  ведется большое капи

тальное строительство. Освоено 
1,8 миллиона рублей, в том 
числе выполнено строительно- 
моптажных работ на 1 миллион 
295 тысяч рублей.

—  В хозяйстве построены га
раж для автомашин, две сушил
ки. две подстанции на 800  и 
400  киловатт, два сарая для 
сена с  активным вентилирова
нием, траншеи, —  отметил в 
своем выступлении директор 
совхоза Б. В. Ж ДАНОВ. — 
Строится ноьая ферма на 200 
голов, реконструировано два 
телятника.

На строительстве жилья с  
начала пятилетки освоено 540 
тысяч рублей. Введено жилья 
925 квадратных метров. Пуще
ны в эксплуатацию 3 2  кварти
ры. в том числе 24 благоустр*)- 
енные. Ожидается пуск еще 16 
квартир. 12 из них —  благоус г- 
роенные. Начато строительство 
домов усадебного типа в дерев
не Задняя. Продолжаем капи
тальный ремонт квартир.

Большой объем строитель
ных работ в совхозе выполня
ется хозспособом. Нынче пус
тим в эксплуатацию ферму, су- 

• шилку. План будет перевыпол
нен в два раза.

Жилье у  нас строит МПМК. 
План строительно - монтажных 
работ ежегодно перевыполняем 
ся. Улучшилось качество строи
тельства жилья, лучше стали 
благоустраиваться квартиры. 
Но требует улучшения качество 
изготовления столярных изде
лий. С нарушениями проводят
ся сантехнические работы, не 
во всех квартирах работают 
отопительные, батареи.

Не решен вопрос с  канализа
цией. Санэпидемстанция не да
ет согласия на строительство 
напорного коллектора в город. 
Это сдержит строительство жи
лья в хозяйстве и других объ
ектов соцкультбыта.

В совхозе есть документация 
на газификацию жилых домов, 
но подрядчик «Росгазстрой» не 
берет объекты из-за малого 
объема строительно-монтажных 
работ. Оссп.-ло этого года будет 
готова документация на рекон
струкцию котельной. Мы про
сим райисполком помочь вклю
чить в план будущего года на
ши объекты «Росгазстрою».

Остро стоит вопрос о строи
тельстве Дома культуры. Клуб 
закрыли из-за аварийного со
стояния. На днях последняя ки
ноустановка будет сдана в ки
носеть. Есть над чем задумать
ся?

Наличие жилья позволило ре
шить кадровый вопрос. На но
вую ферму изъявили желание 
идти работать 12 девушек и 
молодых женщин. В полтора 
раза увеличился отряд механи
заторов. Укрепляется трудовая 
дисциплина.

Совхоз и в дальнейшем бу
дет уделять внимание капиталь
ному строительству, примем 
меры по улучшению качества 
строительно-монтажных работ.
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У футболистов сборной СССР по футболу Эдуард Ма- 
лофеев (слева);

в игре полузащитник ленин
градского «Зенита» и сборной 
СССР Николай Ларионов.

Фото ТАСС.

Успепшо выступают в отбо
рочных матчах чемпионата Ев
ропы футболисты сборной 
СССР. В их активе — победы 
над сборной Финляндии ( 1 : 0  и 
2 : 0), Португалии (5 : О), ничья 
с командой Польши на выезде 
( 1 : 1 ) .  Предстоят матчи с поль

скими футболистами 9 октября 
в Москве и с португальскими 
спортсменами 13 ноября в Пор
тугалии.

НА СНИМКАХ: старший тре
нер первой сборной СССР Ва
лерий Лооановскнй и старший 
тренер олимпийской сборной

В Нью-Йорке приступила к 
работе очередная. XXXVIII сес
сия Гене! альной Ассамблеи 
ООН. В ее повестке дня — 
около 140 вопросов. Многие из 
них обусловлены главнейшей 
проблемой, волнующей ныне 
человечество. — как сохранить 
и укрепить мир и международ
ную безопасность. не допустить 
пожара новой войны, равно
значной в современных услови
ях уничтожению цивилизации, 
как связать руки поджигателям 
войны, жонглирующим я дерн ы- 
ми вооружениями.

Сессия открылась в неблаго
приятных международных усло
виях. Администрация Рейгана 
продолжает развертывать бе
шеную милитаристскую гонк \ 
наращивать провокационно-аг
рессивные акции все в новых

Вашингтона стала невозмож
ность участия в работе сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН 
члена Политбюро ЦК КПСС, 
первого заместителя Председа
теля Совета Министров СССР, 
министра иностранных- дел
А. А. Громыко, поскольку аме
риканская сторона отказалась 
создать нормальные условия 
для прибытия, работы и обес
печения безопасности главы со
ветской делегации. Как пишет, 
комментируя действия вашинг
тонской администрации, фран
цузская газета «Юманите». воз
никает вопрос: являются ли 
Соединенные Штаты подходя
щей страной для штаб-кварти
ры ООН? ООН должна нахо
диться там. где в любой мо
мент она будет доступна для 
любого руководителя любой из

дачи избаьления нынешнего и 
грядущего поколений людей от 
бедствий войны.

Свыше двух десятков пунк
тов в повестке дня сессии непо
средственно связаны с вопро
сами предотвращения я дерн ой 
войны и ограничения вооруже
ний. И по каждому из них Со
ветский Союз выдвинул одно 
или несколько конкретных 
конструктивных предложений п 
соответствии с советской ми
ролюбивой политикой, целями 
и задачами. выработанными 
XXVI съездом КПСС. Речь 
идет о развернутой программе 
срочных и эффективных мер 
как морально - политического, 
так и материального характера, 
по устранению ядерной угрозы, 
оздоровлению международного 
политического климата. Отвер-

БЕСЕДА НА МЕЖДУНАРОДНЫЕ ТЕМЫ

ОТКРЫЛАСЬ СЕССИЯ ООН

районах мира, чаще и чаще 
прибегая к прямым военным 
авантюрам. На период работы 
высшего форума ООН намече
но начало реализации Соеди
ненными Штатами опаснейших 
для дела мира планов разме
щения в Западной Европе но
вого американского ракетно- 
ядерного оружия. А  чтобы 
окончательно расчистить «пер
шингам» и крылатым ракетам 
дорогу в Европу. США блоки
руют советско-американские пе
реговоры б Женеве, сопровож
дая этот саботаж беспрецедент
но злобной и разнузданной ан
тисоветской кампанией.

Вашингтон, объявивший
«крестовый поход» против 
СССР, рассчитывает использо
вать в ООН им же самим со
вершенную провокацию с  юж
нокорейским самолетом-пшио- 
ном. Цель этой недостойной за
теи очевидна напустить по
больше ап ̂ советского тумана 
и под его прикрытием уйти от 
ответственности за свои посяга
тельства на мир. свободу и су
веренитет народов.

Одним из серьезных послед
ствий антисоветской истернп

стран — ее членов, независи
мо от политики Вашингтона. 
Иначе получилось бы. что Бе
лый дом может решать, кому 
участвовать *в сессиях Гене
ральной Ассамблеи ООН и на 
каких условиях, а кого не до
пускать в эту всемирную по 
своему характеру и роду дея
тельности организацию.

Таким оОразом. созданный 
СШ А на сессии климат гово
рит о  том. что силам мира и 
прогресса предстоит напряжен
ная борьба за достижение кон
кретных результатов в преодо
лении опасного развития между
народной обстановки. Тон в 
этой борьбе по традиции зада
ет Советский Союз. Стремясь 
перекрыть новые каналы гонки 
вооружений, ведущей к усиле
нию риска возникновения ядер
ной войны, наша страна внесла 
на этот раз на рассмотрение 
высшего форума ООН проект 
договора о  запрещении приме
нения силы в космическом про
странстве и из космоса в отно
шении Земли. Его заключение 
стало бы весомым вкладом в 
решение основной задачи ООН. 
вытекающей из ее Устава, за-

гая вместе с другими социалис
тическими странами я дерную 
войну как безрассудную, а 
призывы к ней как преступные. 
Советский Союз выступает с 
позиций, которые разделяет по
давляющее большинство госу
дарств — членов ООН.

Решения Генеральной Ас
самблеи ООН оказывают значи
тельное воздействие на полити
ку государств. Долг содружест
ва наций состоит в том. чтобы 
дело борьбы было положитель
ным. отвечало чаяниям наро
дов. соответствовало духу •< 
принципам Устава ООН. Глав
ная задача нынешней сессии— 
добиться вопреки противодей
ствию Соединенных Штатов и 
некоторых их союзников приня
тия именно таких положитель
ных решений, внести ощути
мый вклад в дело мира, ликви
дации очагов напряженности, 
предотвращения катастрофы.

Ю. РОМАНЦОВ. (ТАСС).

Зам. редактора
В. Н. ЦИПИЛЕВ.

#  П О З Д Р А В Л Я Е М !
Деревня Камешкурье. Деревня Сжободнно.

СЛОВОДИНОИ 
Ларисе Васильевне. 

Поздравляем с  50-летием я 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья. счастья. Благодарим за 
долголетний и добросовестный

ФЕДОРОВОЙ 
Александре Дмитриевне.

Поздравляем с днем рожде
ния и выходом на заслуженный 
отдых. Желаем крепкого здоро
вья. счастья, долгих лет жизни.

Коллектив Никольского 
сельского Совета.

ТИР Правление и профком 
колхоза «1-е Мая».

Верхняя Толшма. 
деревня Голебатово.

ГУГАРИНОВОИ 
Антонине Ивановне, 

деревня Ваулово, 
СУХАНОВОЙ 

Генаве Ивановне.
Поздравляем с 50-летием. 

Желаем крепкого здоровья, се
мейного счастья, благодарим зг 
добросовестный труд.

Правление и профком 
колхоза «Путь к коммунизму».

ЭКРАН
ВТОРНИК, 27 СЕНТЯБРЯ

Первая программа. 8.00 — Новости.
8.30 — Муль-,(] ильм. 8 30 -  «Взлет». 
Док у мен та л ьн ь и фильм. 0.00 — «Мо
тель». Художественный фильм. 10.15— 
Концерт. 12.05, 14*30 — Новости 14.50 

К Всемирному дшо туризма. Д о
кументальные фильмы. 16.00 — Ново, 
ти. 16.05 — «Творчество Е. А. Ки
брика» . 16.50 - -  «Львовский экспери
мент* . «Об участии молодежи в уп
равлении прыиьодгтвим» 17.05 — 
«Рассказываю, наши корреспонден
ты». 17.35 — Встреча школьников с 
Героем Социалистического Труда, депу
татом Верхоьно/о Совета УССР, .пред
седателем колхоза имени С. М. Ки
рова Николаевской области Н. Н. Ря- 
бошалкой. IB.35 — Мультфильм. 16.45
— «Сегодня в мире». 19.00 — «Сол. 
ременный мир и рабочее движение».
19.40 — «Уроки французского». Худо
жественный фильм. 21.00 — «Время». 
21.35 — «Ираклий Андроников. Уст
ные рассказы».

Вторая программа. 8.15 — «Поиск». 
Документальный фильм. 8.35 — 14.20.
— Учебная программа. 14.30 — «Зна
ние — сила»^--ТелевизиоииыА журнал.
15.15 — «Школа Кобахидзе». Телевиш- 
оняый очерк. 18.00 — Новости. 18 15 — 
Чемпионат СССГ по баскетболу. 19.1»0
— Областное телевидение. «По земле 
Вологодской» — информационная 
программа. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши1» . 20.15 — «Международная 
панорама». 2100 — «Время». 21.35- 
Премьера треиернЛного художествен - 
ног© фильма «Отверженная». (Ита
лия). I-я серия.

СРЕДА, 28 СЕНТЯБРЯ 
Первая программа. 8.00 — Новосы. 

8 20 — «Ребятам о  зверятах». 6.50 — 
«Уроки французского*. Художествен
ный фильм. 1140 -■ «Осенний релор- 
1<1Ж». Документальный фильм. 10. я»
— Выступление ансамбля украинской 
народной музыки «Веселка». 10.56 — 
«Клуб путешестьеиинков». 14.30 — Но
вости. 14.50 — «Мать». Документаль
ный фильм. 1" 20 — «Знание -— сила». 
Телевизиоии лЧ журнал. 16.05 — Но
вости. 1C. 10 — Танцует народный ар
тист СССР С Викулов. 16.40 — 
П Мерные «Ьнсьма из Испании». 
«Кармел». 17.13 — «На марше- — 
юные ленинцы». Пионерский сбор.
18.20 — Мультфильмы. 18.45 — «O '- 
годя и в мире». 19ХЮ — Кубок облада
телей кубков по футболу. 1116 фина
ла. «Шахтер» (Донецк) — «Б -1901* 
(Дания). 20.45 — «Если хочешь быть 
здоров». 21.00 — «Время». 21.35 — 
Футбол Кубок УЕФА. 1|в финала. 
ХИК (Финлян.ия) — «Спартак» (Мо
сква). 23.05 — «Сегодня в мире».

Вторая программа. 8.15 — «Осенние 
напевы». Документальный фильм. 8 35
— 13.40 — Учебная программа. 14.25
— А. Н. Островский. «Волки я *т- 
цы». 18.00 — Новости. 18.20 — Обла
стное телевидение. Документальный 
фильм Литературный концерт Испол
нитель — артмгт Московской обдаст, 
ной филармонии Д. Бородин. Кино
журнал. «Стад вен». Спортивное обо
зрение. Документальный фильм. 20.00
— «Спокойной ночи, малыши1» . 20.15
— «Человек. Земля. Вселенная».
21.00 — «Врез я » . 21.35 — Премьера 
трехсерийного художественного филь
ма «Отвержеин? я ». 2-я серия.

ЧЕТВЕРГ 29 СЕНТЯБРЯ 
Первая программа. 8.00 — Новости.

8.20 — «На M£f ше — юные ленин
цы». Пионерский сбор. 9.05 — «Дорога 
в облаках». Документальный фильм.
10.00 — «Делай с  нами, делай, как 
мы. делай лумге нас». 11.00 — Кон
церт. 11.50. 14.30 — Новости. 14 60 — 
Документальное _ фильмы социалисти
ческих стран. 15.30 — Концерт. 16.00
— Новости. 1а ОС— «По законам муже
ства». Передача о  Герое Советского 
Союза В. Молоддове. 16.35—«Творчест
во юных». 17.05—«Шахматная школа».
17.35 «Адреса молодых». 18.35—1 ок
тября — переход на «зимнее» времч.
18.45 — «Сегодня в мире». 19.00—«Че
ловек н завов». 19.30—Кубок европей
ских чемпионов по футболу. 1 |U фи
нала. «Грассхоьпере» (Швейцария) — 
«Динамо»  (Минск). 20.15—Футбол. Ку
бок УЕФА. 1|*2  финала. «Лаваль» 
(Фравция) — «Динамо» (Киев). 2 1 / .  ■ 
—«Время». 2136 — Альманах «Поэ
зия». 22.65— «Сегодня в мире».

Вторая программа. 8.13—«Одолеть- 
трава». Док. фильм. 833 — 13.05
— Учебная прорамма. 14.95—«Риск— 
благородное деде». Художественный 
фильм с субтгтрами. 17.56—Областное 
телевидение. Документальный фильм 
«Решения ихи ьежого Пленума ЦК 
КПСС — я ж взп». 19.00—«Селъскгй 
час». 20.00 — «Спокойной ночи. малы
ши!» . 20.15 — «Народные мелодии». 
20-20 — «Содружество». Телевизион
ный журнал. 21.(50—«Время». 21.35 — 
Премьера трехсернЯмого художествен
ного фильма «Отверженная». 3~я се
рия.

ПЯТНИЦА. 30 СЕНТЯБРЯ

Верная программа. 8.00 — Новости.
— «Хочу асе- знать». Киножурнал.

— : — «День рождения бригады». До. 
кумеитильатй фильм. 9.00—«Эти раз
ные. разные, разные лица». Телевизи
онный Фильм. 10.15—Вс греча школьян 
*°*  е Социалистического Тру
да. депутатом Верховного Сонета
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УССР, председателем колхоз» им 
С. М. Кирова Николаевсиой области 
Н. II. Рябой никой 11.15 — Концерт.
14.30 — Новости 14.50- «По Нигерии». 
16.05 — «Русски н речь». 15.3В--.«Уче
ные Г'А ЗГррНЦММЫШЛ01ШШ»у KOMIWK-I.iy 
Ho.'iMuchuubfl' . It 05 Понос/м. 11, Hi
— Музыкальней передача дли Юноше
ства. II 15 — сСычэдни и мире*. l ‘j  (.о
— «Наука и Ж1;знь*. 11.35~--«Учитель 
пения», Художественный фильм. 21.00
— «Время». 21 36—Выступление арти? 
сто» чехослоьапкой «страды. 22.40 — 
«Сегодня в мире».

Вторая проммммя. 8.15 — «Азбука 
снеге». Док. фильм. 8.35—13 56—Учеб
ная программа. 14.40 -«Горит, не га с4 
нет алея зье»да ..». Воспоминании об 
Э. Казакевиче. 18.00 Областное тела* 
видение «По земле Вологодской» — 
информационная ■ пиогрямма. «Моло
дежь и время». 19.00— «Ты помнишь, 
товарищ...». Встреча ветеранов Вели
кой Отечественной войны и Смолен
ске. 20.00 — «Спокойной ночи, мал л- 
ши!». 20.15 — Концерт. 20.40 -Чемпяв- 
нат мира по 6г рьбе самбо, 21ДЮ — 
«Время». 21.36 --  Премьера художест
венного фильм* «Игра без козырей».
1-и к 2-я серии

СУББОТА 1 ОКТЯБРЯ
Первая npoi] имма. 8.00 — Новости 

8.15 -  Доку л* ен тал ин ые фильмы. 8.15 
•— 40-й тираж «Спортлото». 8.56 
«Чудеса без Ч )дес». 9.25 — Концерт. 
9.55 — «Дли Bat. родители!». 10.25 — 
«Поэзия». С Калугикян. 11.15 -«Лю- 
бовь моя, спорт». Концерт. 11.55 — 
«Это вы можете» . 12.50—«Давид Ой • 
страх». Док. фильм. |:'М5 Премьера 
док. фильма «Добрый день, человек» 
14.15—Радуга. «Фиеста». (Филипп,i- 
ны). 14.30 — Новости. 14.46 — «Лица 
друвей». 15. Jb — «Фильм— летим*. 
«Азиз». 16.-15 Новости. 16.40—Бесе
да политического обозревателя Л. А .- 
ВознесencKOip. I/.I0 — «В мире живот
ных» . 18.10 — «В городском саду иг
рает духовой оркестр...». Концерт.
18.30 — Муль'И1.ликациониые фильма 
18.50 — «9-я студии». 19.50- «Музыка 
для всех». 2ЫЮ—«Время». 21.35 — 
Премьера телевизионного театра ми
ниатюр «Кругом шестнадцать» 
22 35 — Кубок СССР по художествен
ной гимнастике.

Вторая про|рьмма. 816 -«Ееди хо
чешь быть здоров». 8.25—Концерт ан
самбля «Варна». 8.45— «Океанский бе
рег». Документальный фильм. 6.55 — 
«Утренняя п оч и ». 9 25 — Программа 
Кишиневской студни телевидения.
10.55 — - Клуб путешественников».
11.55 — «Учителям посвящается».
12.40 — «Что? Где? Когда >». Телевн- 
знойная внкторьна. 14.00—Тенине. Ку
бок Дэвиса. Сборная ЧССР—сбори-i я 
СССР. 14.45 — «Музыкальный киоск».
15.15 — «Меа:,УН1 родлос обозрение».
15.30 — Кубок СССР по хоккею с мя
чом. «Енисей»- «Динамо» (Москва),
2-й тайм. 16.If—«Молодежь на марле 
мира». 17.20 — «Рассказы о партия». 
18.10 — «У театр альной афиши». 19 16
— «Здоровье» 20 0 0 - «Спокойной во
ни, малыши1» .  20.45—«Д. Бнсти Книж
ная графика» 20 35— Чемпион.: f мира 
по борьбе- самбо. 21.00—«Время». 2116
— '«Комедия ошибок». Художествен
ный фильм. I-я и 2-я серии.

ВОСКРЕС! НЬЕ, 2 ОКТЯБРЯ

Перваа программа. 8.20— «Таорчесгде 
юных». 8.50—К Дню учителя. Премье
ра док. фильма тЭти нетипичные 
мужчины». 3.20 — «Будильник». IOjOO
— «Служу С(>ье1»кому Союзу!». IIJ0B
— «Здоровье». II 45—«Утренняя поч
та». 12.15 — Встречи на советской 
земле. 12.30 — «Сельский чае». 13J9
— «Музыкальный киоск». 14.00 — М. 
Горький. «Мещане». Фильм-спектакль.
16.45 — «Сегодня — День учителя».
17.15 — Музыкальная передана к Дню 
учителя. 18дЮ .— «Международная па
норама». 18.45— Мультфильмы. 19.20— 
«Клуб путешественников». 20.20 — 
«На арене только клоуны». 21.00 — 
«Время». 21.Зо — Футбольное обозре
ние. 22.05 — М. Теодоракис. «Лесах 
всегда с  народен».

Вторая программа. 8.15 — «Пришел, 
увидел... и купил». Док. фильм. 8.46
— Концерт. 9.25—Премьере докумен
тального фильм» «1200 фнлиалоя». 
9-55 — Концерт. 10.40—Док. фильм 
11.00’ — «Родом из детства». А. С 
Макаренко. 11.45 — «Архитектура -83» 
Тобольск 12.1? — «Очевидное — не
вероятное». Lc-16 — Теннис. Кубяк 
Дэвиса. Сборная ЧССР — сборная 
СССР. 13.40 — Всесоюзный конкурс 
на лучшую передачу о ПТУ. I4J6 — 
«На земле, а небесах в на море~»-
14.35 — «Спутник кинозрителя». 15 ~>
— «Рассказь и ы  наши корресяондгя- 
ты». 15.50 — «Ьыгаи». Четырехсеряй- 
иый художественный фильм. I-н се
рна. 17.30 — «Человек — хозяин на 
земле». ; - V — «Сегодня вечером»
20.00 — — «Спокойной ими. малы
ши!». 20.15, — «В краю Мещерском». 
Док у ментальный фильм. 20.30 — «По 
музеям и ииставочным валам». «Эр
митаж». Фильм |-й. «Жииоинсь
Иии XIX века». 21.00 — «Время». 21-»
— «Мужской разговор». Художествен
ный фильм.

Адмиинетрниия, партийный и 
профсоюзный комитеты Тотемсяо- 
го л а си о м ш и  выражают глубо
кое сомасню вавае заведуюяяему 
ремвитио-мо аинческ ими мастер- 
сними Пнтоьского лесопункта Из- 
шукову В. В но иоиаду смерти 
матери

ИЬШ УКОВОЯ  
Каавдин Николаевны.

Коааектан ДСУ-6 нырааиет глу
бокое свбсилемпа» ние Осетроау 
Анатолию Александровичу м  но- 
иоду с мер ! и его матери 

ОСЕТРОВОЙ  
Анны Феодосьеами.

Гаэетв выходит ио вторникам, 
че твергам и субботам
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